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Quiero ser doctor 

 

Introducción 
 

Hace muchos años, Jorge o Jorgito, creció como todas las personas, dentro de este país, 

México, un niño fuera de lo común que antes de entrar a la primaria empezó a leer o al 

menos eso suponían todos ya que tomaba los libros y los miraba atentamente, un niño 

enamorado de  los libros. Desde los 7 años demostraba no ser parte de lo común, 

tampoco destacaba mucho pero toda su familia le observaba, desde esa pequeña edad 

no sabemos quién fue su ejemplo pero dijo que le gustaría ser doctor, su familia no era 

tenia tantos recursos económicos, pero su madre consideraba que la educación era el 

mejor camino para salir adelante. Gracias a ella, es posible mejorar las condiciones 

sociales, económicas y culturales de un país, Toda persona tiene derecho a la educación 

(Hernández López, 2023, pág. 13) era un chico reservado, nunca se supo sus motivos tal 

vez escucho en algún lugar que un doctor gana buen dinero y quería disfrutar de una 

buena vida como el anhelo de muchos mexicanos.  

Creció y paso el tiempo tanto en la secundaria como en la preparatoria seguía con ese 

sueño de ser doctor, tenía sus objetivos claros y no había cambiado nada, el artículo 3ro 

de nuestra constitución a la letra dice Toda persona tiene derecho a la educación 

(Constitucion, 2022, pág. 5) este articulo menciona que todas las personas tienen un 

“derecho” La palabra derecho proviene del término latino directum, que significa “lo que 

está conforme a la regla”. El derecho se inspira en postulados de justicia y constituye el 

orden normativo e institucional que regula la conducta humana en sociedad (Definicion, 

2323), se puede interpretar que un derecho se habla de justica y de algo que está en una 

regla o una conducta, desafortunadamente es hasta el 2012 cuando se establece que la 

educación obligatoria hasta el nivel de preparatoria, Jorge consideraba que estos 

principio de la constitución no son tan justos, cuando se habla de justicia, porque una 

persona que tiene un sueño por cumplir no tiene las oportunidades necesarias para ser lo 

que quiere ser porque el nivel universitario o superior ya no depende de uno mismo. 
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Desarrollo 
 

El Estado fomentará la participación activa de los educandos, madres y padres de familia 

o tutores, maestras y maestros, así como de los distintos actores involucrados en el 

proceso educativo (educacion, 2019, pág. 2) como lo establece la ley general de 

educación Jorge no dependía de sí mismo, sino que sus padres, maestros y su medio 

ambiente, no es un secreto que en nuestro país las cosas son más difíciles para aquellos 

que quieren seguir el camino correcto, si deseas entrar a una escuela particular dependes 

del dinero, la posición económica de tus padres o de alguna beca que en todo caso no 

son fáciles de conseguir a pesar de que el actual gobierno promueve dándole prioridad a 

las familias que se encuentren en condición de pobreza, Jorge tenía la intención de entrar 

a la BUAP para estudiar medicina, su padre se espanto es una de las universidades más 

difícil de entrar, siendo de Chiapas, viajar a puebla para estudiar implicaría un gasto 

fuerte, su padre lo intento convencer de que estudiara cerca, de hecho saco ficha para 

tres escuelas, la UNACH en Tuxtla, en Tapachula y la BUAP, su padre no es malo pero él 

no tuvo las oportunidades de estudiar, le toco trabajar en el campo y no estaba 

familiarizado con tener hijos profesionistas, estaba dudoso de si lograría entrar a la 

universidad y conseguir entrar ahí, no quería ver sufrir y fracasar a su hijo, por su parte su 

madre nunca dejo de tener fe que lo lograría, la misión de un maestro es ayudar a que 

ese potencial se despliegue y florezca… en todo ser humano hay grandeza. (Puig, 2023) 

su madre nunca dudo de la grandeza de Jorge y creyó en él, afortunadamente paso el 

examen en las tres escuelas, y Jorge decidió irse a Puebla a estudiar, con una maleta 

llena de esperanzas, el nunca dudo de sí mismo como dice Mario Alonso Puig en su 

conferencia, hay ciertas acciones que marcan la confianza de las personas para 

desarrollar su potencial, a creer que ellos, y como lo marca Históricamente la educación 

ha sido considerada por diversos actores sociales (profesores,especialistas, estudiantes, 

autoridades educativas y organizaciones) (Hernández López, 2023, pág. 22) la educación 

es un sistema, en el cual no solo está involucrado el estudiante y los maestros sino que 

depende de mucho mas de ellos, meritocracía; El concepto de meritocracía que se usa 

en la actualidad está ligado a la idea de que todos los individuos pueden alcanzar una 

movilidad social ascendente si se lo proponen. (economia.nexos, 2023), pero no es así, 

no todo depende de nosotros, no todos tenemos las leyes que hay en México, quizás en 

otro país existen niños igual que Jorge que quieren ser doctores, pero sus leyes o 

sistema educativo no les dará esa oportunidad, también pudo haber sido que Jorge se 

encontraran con maestros pesimistas creyendo que él no podría lograrlo y desviarlo en el 

camino, algún director que no le diera la oportunidad, o tal vez si sus padres no se 
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hubieran sacrificado con los gastos, afortunadamente no se encontró con un “amigo” que 

lo desviara en el camino de medicina y estuviera en algún vicio, dependemos mucho de 

todo. 

 

Conclusión 
 

En el 2020 Jorge al fin se puede graduar como médico, el orgullo de la familia, de 36 

primos que somos mi primo Jorge fue el primer doctor de la familia, lo logró, 

desafortunadamente en el 2021 lo perdimos y ya no está con nosotros, este mes de 

febrero se cumplen dos años de su partida y aun consideramos, un modelo de ejemplo, 

una persona que sí pudo, soy docente por convicción, tengo otros trabajos, pero me 

gusta ser docente aunque el dinero no sea suficiente, me gusta pensar que todos los 

estudiantes están dentro del aula de clases creyendo que tienen un sueño, la intención de 

comprarse una casa, un coche, o de tener el título de ingeniero, doctor, contador, etc. Así 

como también soy docente ahora mismo soy estudiante de doctorado, tiene muchos años 

que lo puse en una lista de metas 

(https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1924917677321&set=pb.1073517186.-

2207520000.&type=3) desde el 2011 que tenía la intención, y como dije antes no solo se 

trata de ganas existen muchos factores, espero este 2023 en diciembre al fin tener ese 

título de doctor, no solo se trata de una meta, va más allá del ejemplo para mis hijos 

sobrinos primos y padres, creo que el mundo necesita docentes más capacitados no solo 

en materia de grados de estudio sino que  La orientación integral en la nueva escuela 

mexicana comprende la formación para la vida de los educandos (Hernández López, 

2023, pág. 17). 

  

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1924917677321&set=pb.1073517186.-2207520000.&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1924917677321&set=pb.1073517186.-2207520000.&type=3
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¿Qué hace usted como agente educativo para mejorar el proceso de educación? 

- Ver a los alumnos como personas, no como productos, ni como estudiantes, tratar 

a todos como lo que son, creyendo que todos tienen la capacidad y las mismas 

oportunidades, motivarlos, ayudarlos, enseñarles y además comprenderlos, la 

escuela no solo se trata de enseñar. 

¿Basta que una ley establezca el derecho a la educación para que esta sea integral 

en el educando? 

-nunca es suficiente una ley, como lo mencione en este ensayo dependemos de más 

cosas, como docente he tenido que lidiar con problemas personales, el currículo o plan 

de estudios no incluye materias como inteligencia emocional, comportamiento, manejo de 

las emociones, prácticas profesionales, motivación, en fin muchas cosas que hacen falta 

a las personas, para ser más íntegros. 

¿Cuál es la importancia del docente en el proceso educativo? 

-Casi de toda la importancia, soy del tipo de docente que platica con los alumnos y 

escucho, insulto una mala idea de los alumnos hacia los maestros, en muchos casos se 

ve como autoridad y no como respeto, considero que una persona que te tiene respeto y 

admiración pone más atención en clase. 

¿Alguna persona transformo algún momento de su vida en el proceso educativo 

para continuar preparándose profesionalmente, acaso fue un docente? 

-Sí, pero muy poco soy una mezcla de 20 profesores no solo en el rol de alumno sino 

como de colega, me gusta aprender de colegas e imitar o adaptar sus métodos de 

enseñanzas a los míos, me gusta aprender de todos, como decía mi papa nadie nace 

sabiendo… y en esta respuesta me gustaría que mis ex alumnos al contestar esta 

pregunta mencionen mi nombre. 
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Mi nombre Eduardo Escalante, entre semana trabajo en gobierno en la Secretaria de 

agricultura, ahí soy jefe de ventanilla y también el representante sindical de San Cristóbal, 

por las tardes trabajo para una escuela de basket y más tarde me voy a mi propia escuela 

de basquetbol llamada búhos, lo sábados doy clase en UDS, también tengo una empresa 

propia de desarrollo de software, actualmente trabajo para dos financieras, en mi tiempo 

libre realizo las actividades del doctorad y durante otros periodos me gusta hacer deporte, 

también escribo, he escrito 3 libros sin publicar únicamente como método de expresar mis 

emociones, el doctorado era una meta que me prometí un año después de haberme 

accidentado, lo relaciono como docente y como entrenador, como padre y como humano, 

un buen docente sabe cómo transmitir las cosas y me gusta hacer sentir bien a todas las 

personas he comprendido que no puedo cambiar al mundo pero si puedo cambiar a las 

personas que están dentro de mi mundo, alumnos, familia amigos, etc.  

Terminar con el posgrado es de mi gusto personal, pensaba que siendo doctor ganaría 

más dinero, ahora entiendo que las personas que hacemos el bien somos necesarias, los 

buenos docentes y sobre todo las buenas personas son necesarias, en todos los ámbitos, 

me gusta ser modelo de ejemplo y de agrado, pienso que las personas que me ven 

podrán desear una vida como la mía o al menos la preparación, la educación necesita 

muchos cambios, y transformaciones si yo no soy el que hace esos cambios espero al 

menos ser el docente de alguna de esas personas que mejoran todo. 


